
L
E

 B
E

N
Y

-B
O

C
A

G
E

Enfin, et nous l’espérons tous, la crise sanitaire est derrière nous. 
Malheureusement, d’autres inquiétudes persistent, la guerre en 

Ukraine nous rappelle que nous devons rester unis et solidaires.

Malgré tout, il nous faut continuer à aller de l’avant et travailler pour 
développer les services et équipements de notre commune.

Les travaux du gymnase permettent aux collégiens et associations de 
pratiquer le sport dans des conditions plus confortables, les travaux 
d’agrandissement de la Maison des Services qui s’appelle maintenant Maison France Service ont 
démarré et vous pourrez venir y renouveler vos papiers d’identité sans avoir besoin d’aller à Vire.

Pour mieux communiquer avec les habitants de Souleuvre, un panneau lumineux sera 
prochainement installé dans notre bourg, si vous avez un numéro de téléphone portable, vous 
pouvez vous inscrire à « l’alerte citoyens », vous recevrez les informations importantes par SMS, 
et pour les plus aguerris avec internet, Souleuvre en Bocage s’est dotée d’une toute nouvelle page 
Facebook.

Les pics de chaleur de cet été, nous rappellent que nous devons accélérer nos réflexions pour 
diminuer notre impact sur la planète.

Vous avez certainement remarqué que nous avons décidé de réduire les temps d’éclairage 
public dans certaines rues. Nous nous devons de montrer l’exemple, c’est pourquoi nous avons 
réfléchi à limiter nos consommations d’énergie, y compris à l’occasion des fêtes de Noël en 
limitant la durée d’éclairage. Ce retour à la vraie nuit noire est profitable aux animaux de la 
nuit : vers-luisants que l’on ne voit presque plus, chauve-souris, chouettes, et autres insectes et 
mammifères de la nuit. Nous sommes responsables de ce que nous laisserons à nos enfants et 
petits-enfants, chaque geste compte.

Notre commune sera prochainement équipée d’une chaudière à bois déchiquetée pour chauffer 
les bâtiments publics et limiter notre dépendance au gaz et au fioul. Des travaux d’isolation 
vont être engagés dans notre Mairie déléguée. 

Dans les mois à venir, notre système de collecte des déchets évoluera, il nous faudra encore 
mieux maîtriser la quantité de nos déchets.

Vous avez peut-être également remarqué les panneaux posés aux entrées du cimetière qui vous 
rappellent que les produits phytosanitaires y sont interdits. A chacun d’entre nous de participer 
à l’entretien des sépultures de nos proches.

Comme vous le voyez, l’environnement est au cœur de nos préoccupations, nous souhaitons 
continuer à vivre dans un cadre préservé.

Quelques changements à l’école également, face à la baisse continue des effectifs, nous avons 
perdu notre 6ème classe à la rentrée. Depuis septembre, afin d’offrir des repas de qualité, 
confectionné avec des produits locaux, nous avons signé un partenariat avec le collège et le 
département qui en a la charge, pour que celui-ci prépare les repas de nos enfants. 

Les classes sont toutes équipées d’ordinateurs, tablettes et tableaux interactifs adaptés aux 
nouveaux besoins d’enseignements.

Il nous faut dès aujourd’hui réfléchir aux nouveaux projets d’aménagements pour attirer de 
nouvelles familles et garantir la pérennité de notre école. C’est pourquoi nous travaillons depuis 
plusieurs mois à l’aménagement de nouveaux lotissements et l’embellissement de l’entrée du 
bourg côté Carville. Ce travail ne pourra se faire sans les services du département et de l’État 
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- Naël CHEVALIER le 19/01/2022
- Naël VIGNE le 28/02/2022
- Adèle DUBOSQ le 17/03/2022
- Félix BERTHE le 28/03/2022
- Jules VANHÉE le 31/03/2022
- Léon COURTY le 02/04/2022
- Adèle CHAPRON le 15/06/2022
- Laïa THUAUDAIT le 13/06/2022
- Gabriel SAVEY le 21/07/2022
- Léo LESELLIER le 12/12/2022

- GIRAULT Jérémie et JOURDAIN Clémence le 25/06/2022
- JEGOUX Jocelyn et MAUPAS Noémie le 02/07/2022
- LEBLANC Didier et DUMAIN Joëlle le 09/07/2022
- PIERRE-JUSTIN Jhonathan et POLYCARPE Fabienne le 30/07/2022
- LEROY Jean-Philippe et GEBEL Marie Noel le 03/09/2022

- Janine JOLIVET le 17/01/2022
- Bernard LAIR le 27/01/2022
- Daniel HAMEL le 31/01/2022
- Jean LAGORGETTE le 29/03/2022
- Jeannine MAHAUD le 03/05/2022
- Michelle FONTENEAU le 30/05/2022
- Lyliane PARIS le 11/06/2022
- Bernard BOURREE le 03/07/2022
- Jeannine DOUBLET le 12/07/2022
- Jimmy ALIX le 14/08/2022
- Fabienne JEANNE le 18/09/2022
- Christiane DESVAGES le 18/10/2022
- Robert BOURREE le 28/10/2022
- Marthe HUE le 19/12/2022

qui ont retenu notre bourg dans le programme « Petites Villes de Demain » ce qui nous garantit un 
accompagnement privilégié.

Tous ces projets devraient se mettre en œuvre dans les mois et les années à venir, la mise en route peut 
parfois vous paraître longue mais nous mettons toute notre énergie pour garder un bourg attractif et 
dynamique.

Nous vous souhaitons une belle année 2023, riche en partage, en rencontres et garante d’une bonne 
santé.

      Le conseil communal de le Bény Bocage.
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De nombreux travaux d’entretien ont été réalisés cette année par la commune. Certains ont 
été reportés au 1er trimestre 2023 faute de disponibilité des artisans ou de manque des 
matériaux : 

 ) Travaux dans le clocher de l’église 
 ) Remplacement des volets du presbytère 
 ) Travaux d’isolation dans la gendarmerie 
 ) Installation d’une alarme PPMS (pour prévenir d’un risque majeur) et de détecteurs de 

CO2 (demandé par l’éducation nationale dans le cadre de la gestion de la crise sanitaire) 
 ) Remplacement des mains courantes autour du stade de football et pose d’un défibrillateur
 ) Toiture de la halle (reporté au 1er trimestre 2023)
 ) Extension de la maison de service (démarrage fin 2022)

Afin de répondre aux nouvelles normes d’isolation, 
d’importants travaux vont être réalisés début 2023 dans la 
salle des mariages qui sert également de salle de réunion pour les commissions. 
La porte sera remplacée, la hauteur du plafond sera revue pour éviter de chauffer un trop 
gros volume, les murs et le sol seront isolés et le parquet remplacé. 
Les futurs mariés seront accueillis dans un espace plus confortable avec une meilleure 
acoustique.

UUne chaudière bois dans le bourgne chaudière bois dans le bourg

Le conseil municipal a approuvé en octobre 2022 le projet d’installation d’une chaudière 
à bois déchiqueté sur la commune déléguée de le Bény Bocage. Ce réseau technique 
alimentera plusieurs locaux communaux à usage public : la médiathèque, la galerie 
d’art, la mairie déléguée, la mairie de Souleuvre et le centre de loisirs Récréa. 
La chaudière et le silo de bois seront stockés dans l’ancien centre de secours. Les 
élus seront attentifs à ce que le bois livré soit issu de haies gérées durablement et 
localement. A terme, ils souhaitent profiter du programme de replantation de haies 
financé par Souleuvre en Bocage et subventionné par le département à hauteur de 
70% depuis de nombreuses années pour mettre en place un plan de gestion des haies 
et ainsi permettre aux agriculteurs de la commune d’être rémunérés pour la vente de 
leur bois déchiqueté. 

lla salle des a salle des 
mariages mariages 

Même si cela fait près de 10 ans qu’aucun 
produit phyto sanitaire n’a été utilisé dans le 
cimetière de notre commune, vous avez pu 
remarquer quelques aménagements qui ont 
pour objectif d’alléger la charge de travail de 
nos employés communaux. 
Les allées ont été engazonnées, certaines 
haies enlevées. A chacun d’entre nous aussi 
d’être acteur en entretenant les concessions 
de nos défunts.

ZZero phyto ero phyto 
dans les cimetièresdans les cimetières
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Quelques changements sont à signaler depuis la rentrée de septembre.
Madame Eilsabeth LEBAS a posé son crayon début juillet pour une retraite bien méritée après 
30 ans de service dans notre école. C’est avec beaucoup d’émotion que les enfants, les parents 
d’élèves, les collègues enseignants, les élus de Souleuvre lui ont rendu hommage à l’occasion 
d’un pot de départ organisé par l’APE les Culottes courtes. Alain Declomesnil, André Lebis et 
Sandrine Lepetit l’ont remerciée pour son investissement au cours de 
toutes ces années.
Madame Hedou qui assurait la direction depuis de nombreuses 
années est également partie pour mettre ses compétences à profit de 
l’inspection académique en tant que conseillère pédagogique. Mme 
Margueritte a repris cette fonction. 

Contraints par la baisse constante des effectifs d’année en année, 

l’éducation nationale a fermé la 6 ème classe. Les 105 élèves 

inscrits pour l’année 2022-2023 sont donc répartis sur 5 classes 

en doubles niveaux.
Malgré tous ces changements, l’équipe reste mobilisée et bien 

motivée à développer de nombreux projets.

EcoleEcole

L’école s’est engagée dans le 
programme PHARE, il s’agit d’un 
dispositif de sensibilisation contre 
le harcèlement scolaire avec un 
protocole défini au niveau national. 
Des ateliers de sensibilisation, 
des débats citoyens, des actions 
d’information à destination des 
familles vont être programmés 
durant toute l’année. 

Plusieurs actions culturelles seront également proposées : 
• Autour de la musique avec une intervenante chorale chaque semaine au 1er trimestre, une 

représentation devant les familles est prévue avant les vacances de Noël. Un spectacle 
de musique/danse est également programmé avec l’intervention du groupe les Olifans le 16 
décembre dans la salle des fêtes de Bény Bocage. 

• Le marché de Noël où les enfants vendront les bricolages préparés en classe ou pendant les 
temps periscolaires

• Des ateliers de sensibilisation à l’environnement en partenariat avec la Maison de la Nature et de 
la Pierre Sèche de Bény Bocage. Chaque classe se rendra 2 fois sur le site pour participer à des 
animations autour du jardin en permaculture. En parallèle, les classes de cycle 3 ont participé à 
l’opération « Nettoyons la nature ».
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Répartition des classes : 
PS-MS : Mme Vaucquelin - 23
GS - CP : Mme Launay - 18
CP-CE1 : Mme Margueritte - 19
CE2- CM1 : Mme Macé - 22
CM1-CM2 : Mme Vandermersch - 23

EcoleEcole
Les partenariats avec les écoles de 

Souleuvre (Défis mathématiques, lectures) 

sont reconduits. 

Des rencontres avec les enfants du Relais 

Petite Enfance et du Nid d’abeilles sont 

également organisées et les visites à la 

maison de retraite « Gaston de Renty » ont 

pu reprendre.

Toutes ces actions sont possibles depuis 

que le protocole sanitaire s’est allégé.

Le projet Educatif de Souleuvre en Bocage qui avait 
été rédigé il y a 1 an continue à être mis en œuvre :
Dans un souci d’améliorer la qualité des repas servis 
à nos enfants, la municipalité n’a pas renouvelé le 
contrat qui la liait avec la société de restauration qui 
livrait les repas en liaison froide. Depuis la rentrée, 
c’est le collège qui assure cette prestation. Pour 
faciliter les inscriptions au service de restauration, 
les parents doivent inscrire leurs enfants sur le 
portail Famille 48h en amont sous risque de pénalité 
de retard. 
Des moyens supplémentaires ont été mis en place 
pour maintenir un accueil de qualité sur les temps 
periscolaires : des activités bricolages, sportives, 
lectures…sont proposées aux enfants tout en étant 
vigilants à répondre à leurs besoins et leur bien-être.

Pour la commune de Souleuvre en 

Bocage, l’éducation, le bien-être 

des enfants et des encadrants 

est une priorité. Tout est mis en 

œuvre pour continuer à assurer 

un service de qualité sur notre 

territoire. 

Horaires : 
9h00-12h00 / 13h45-16h45
Accueil dès 7h30 et jusqu’à 18h30
Les horaires ont été modifiés au 1er septembre pour 
permettre aux bus scolaires d’enchainer les circuits 
collège et primaire et aux enfants de manger sans 
pression de temps le midi.
Direction : Mme Margueritte Marie (journée de 
décharge : le lundi)

Des travaux ont été réalisés pour assurer la sécurité 
des usagers de l’école : installation d’une alarme 
PPMS, ouverture du portail à distance, changement 
des clôtures pour répondre aux normes anti-
intrusion. 
Les équipements informatiques ont été renouvelés : 
chaque enseignant est doté d’un nouvel ordinateur 
portable, des tablettes sont à disposition des 
élèves et des tableaux interactifs ont été installés 
dans toutes les classes de cycle 2 et 3. Un espace 
de travail numérique pour permettre de mieux 
communiquer entre les enfants, les parents et les 
enseignants est aujourd’hui opérationnel. 

Association des parents d’élèves de l’école Arc en Ciel

L’APE « les culottes courtes » de l’école Arc en Ciel de 
Bény Bocage est constituée des membres suivants : Mme 
FREMIN (co-présidente), Mme DAUNAY (co-présidente), 
Mme VALOGNES (trésorière), Mme BREARD (secrétaire), 
Mme JEAN (graphiste de l’équipe), Mme LAMBERT, Mme 
COLAS, Mme LE HAIN, Mr PORTIER et bien d’autres…
L’APE est heureuse d’avoir pu organiser une soirée 
couscous cette année après cette longue période de 
COVID. Elle renouvelle aussi plusieurs autres actions 
comme une boum au printemps dans la salle des fêtes de 
Carville et la vente de crêpes au « Bény Skate ».
Toutes ces actions ont pour but de financer des beacoup 
de projets scolaires mis en place par les enseignants 
de l’école, notamment un projet musical avec une 
représentation de chant choral le 15 décembre.
Nous remercions l’ensemble des parents qui s’investissent dans les actions menées par l’APE pour 
financer beaucoup des projets scolaires. 
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L’Association Jumelage de la Souleuvre.

Cette Association a été créée en juin 2015 par des habitants de Le 
Tourneur, la Ferrière Harang, Saint-Pierre Tarentaine.
Au départ, elle envisageait un jumelage avec une commune 
allemande. Les contacts pris avec Ramstahl, commune de Bavière, 
n’ont pas abouti.
En 2019, une habitante du Bény-Bocage, d’origine autrichienne, 
s’est jointe à l’équipe existante et a proposé un rapprochement 
avec une commune, proche de sa ville de naissance : Sankt-Ulrich 
bei Steyr située en Haute-Autriche. De plus, une de ses meilleures 
amies d’enfance est devenue Maire de cette commune, ce qui 
facilitait les contacts et entretiens pour élaborer le jumelage. 
Madame le Maire est Annemarie Wolfsjäger.
Sankt Ulrich bei Steyr a reçu le Label Commune Européenne de 
la Paix en 1982.  Elle est jumelée depuis cette même date avec une 
commune allemande Postbauer-Heng en Bavière. Sankt Ulrich 
englobe la commune de Kleinramming, s’étend sur 39 km² et le 
nombre d’habitants était de 3 045 en 2009.
L’A. J. S. est officiellement jumelée avec Sankt-Ulrich bei Steyr 
depuis 2019.
Des rencontres et voyages se sont déroulés depuis.
Déplacements d’une délégation française du 26 mai au 3 juin 2019, 
d’une délégation autrichienne du 25 au 30 juillet 2019, puis une 
délégation française du 21 mai au 29 mai 2022, une délégation 
autrichienne du 27 octobre au 1 novembre 2022.

Les classes ayant participé au concours de 
dessin sur la PAIX sont celles de Mme Agnès 
MACE-QUETEL (CE2-CM1) et Mme Clémence 
VANDERMERSCH (CM1-CM2).
Les membres du jumelage sont venus le vendredi 9 
décembre : journée de la laïcité pour récompenser 
les enfants. Les élèves sélectionnés pour leur 
dessin ont reçu le certificat et un manuel de 
dessins à colorier et une pochette de crayons de 
couleur. Les autres participantes et participants 
reçoivent le certificat pour leur participation. Tout 
le monde était content de ce moment et prêt à de 
nouvelles collaborations dans l’avenir.

Nous avions prévu de planter un arbre et nous l’avons symboliquement fait au cours de cette journée. 
Toutes les classes de l’école étaient réunies pour ce temps fort auquel le comité de jumelage et Mme 
LEPETIT ont assisté. 
Nous avions mis la musique des enfantastiques “Liberté-Egalité -Fraternité” au moment de la plantation.
Nicolas CANTALOUBE, agent technique de 
la commune nous a aidé dans ce projet de 
plantation.
Il est resté à l’école toute la journée pour planter 
une petite haie bocagère. 
Il a partagé son savoir avec nos élèves pour 
améliorer notre jardin avec trois classes CP-CE1/ 
GS-CP / CE2-CM1.
Il reviendra en février pour planter une cabane 
en saule  avec les classes PS-MS et CM1-CM2.
C’était un beau moment de partage!
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QUELQUES RAPPELS POUR BIEN VIVRE 
ENSEMBLE SUR NOTRE COMMUNE

Les nuisances sonores : il est 
recommandé de respecter des 
horaires adaptés pour tondre ses 
pelouses ou tailler les haies, merci 
de penser au voisinage !

Le stationnement est interdit 
sur les bandes jaunes et sur les 
trottoirs, merci d’être vigilants et 
de penser à la sécurité des piétons 
et notamment de nos enfants 
qui sont nombreux à remonter à 
pieds du collège et de l’école

Levez le pieds : la vitesse 
est limitée à 30 km/h 
sur de nombreuses 
portions de notre bourg, 
malheureusement, elle 
n’est pas toujours respectée. 

Les aboiements peuvent 
être considérés comme une 
nuisance sonore extrême 
en constituent un trouble 
du voisinage.

La divagation des chiens est interdite 
sur la voie publique, chiens et 
chats doivent obligatoirement être 
identifiés. Nous rappelons donc 
aux propriétaires de prendre toutes 
les mesures nécessaires pour le 
respect de tout le monde. Il va de 
soi également, que tout propriétaire 
qui promène son chien est tenu de 
ramasser ses excréments…

Le brûlage des déchets est 
interdit, également ceux des 
déchets verts. Rapprochez-vous 
de votre Mairie pour connaître 
les horaires d’ouverture de 
la déchetterie (également 
disponibles sur le site internet 
de Souleuvre en Bocage).



LE REPAS DES AINÉS 

Le 4 octobre dernier, les aînés de notre 
commune se sont retrouvés après 3 années 
d’absence où la commune avait décidé de ne 
pas faire prendre de risque aux participants 
face à la crise sanitaire que nous traversions.
Une 100 aine de convives ont pu apprécier 
le repas préparé et servi par le traiteur 
Jean-François Hélaine et ont poussé la 
chansonnette pour digérer ce copieux repas. 
Les enfants de l’école Arc en Ciel avaient 
préparé les décors de table, et les agents de 
la commune s’étaient afférés pour dresser 
une jolie table festive.
Tous ont apprécié d’avoir été 
personnellement invités par courrier, et ont 
répondu favorablement par leur présence 
plus nombreuse qu’habituellement. 
Cette rencontre fût l’occasion de rencontrer 
le nouveau conseiller départemental, Régis 
Deliquaire venu pour l’occasion et la nouvelle 
équipe municipale de Bény Bocage. 
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A la demande de la Gaulle viroise, une rencontre a été organisée en juillet 2022 au plan d’eau en présence 
des représentants de la commune et techniciens de Souleuvre en Bocage, l’Agence de l’Eau, le CPIE, 
le Conservatoire des Espaces Naturels, l’Office Français de la Biodiversité, l’intercommunalité de la Vire 
au Noireau, la Fédération Départementale de la pêche pour évoquer les différentes problématiques qui 
se posent au plan d’eau : baisse importante du niveau faute d’une alimentation suffisante, présence 
d’espèces aquatiques invasives (Gougeon asiatique), eutrophisation et présence de cyanobactéries, 
mortalité anormale de poissons en fin d’été.
Conscients de la détérioration de la qualité de l’eau et de l’impact pour la faune et la flore de ce milieu, 
la commune va engager une réflexion avec ces différents partenaires et souhaite faire un diagnostic 
complet afin d’avoir une information complète sur l’origine de ces déséquilibres constatés. 
A partir de ce diagnostic seulement, nous pourrons réfléchir à des actions correctives tout en privilégiant 
l’attrait touristique de ce site apprécié de la population. 

RÉFLEXION AUTOUR DU PLAN D’EAU

PRÉSENCE DE CYANOBACTÉRIES
LE PLAN D’EAU DU BÉNY BOCAGE EST 
PLACÉ EN ZONE DE CRISE HYDRIQUE 

Pêche sur et aux abords de l’étang interdite

Activités nautiques et baignade interdites

Tenir les animaux éloignés du plan d’eau (pas de baignade 
ni d’abreuvage)

TOUT CONTACT AVEC L’EAU EST INTERDIT 
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Il y a quelques mois, au travers du bulletin communal, les élus de Bény Bocage appelaient la population à ouvrir leurs tiroirs et vieilles malles pour retrouver les photos de notre commune au début du siècle dernier. 
Ce travail de collecte fût très riche et a alimenté notre réflexion autour de la valorisation de ces traces de notre histoire.
Avec le soutien de la Bouquinerie « au fil du temps », et profitant de contacts avec le lycée Jules Verne de Caen, le conseil a validé une proposition envoyée par les enseignants du lycée qui se sont engagés à faire réfléchir les élèves sur la conception des pupitres qui serviront de support à nos photos.
Dès la rentrée de septembre 2022, le lycée s’est mis à l’œuvre et les 1ers ouvrages ont été dessinés informatiquement et coupés au laser. Quelques représentants de la commune sont allés à la rencontre des élèves en MCTS (mention complémentaire technicien soudage) le mercredi 30 novembre afin de leur présenter le contexte du projet et donner du sens à leur mission. Plusieurs classes ont travaillé sur ce projet (BAC Pro technicien en chaudronnerie industrielle et les CAP Réalisations Industrielles en Chaudronnerie Soudage).

Les premières installations devraient être visibles dans le bourg dès cet été.

BÉNY AUTREFOIS
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L’inscription à la bibliothèque est gratuite.
Une fois inscrit.e, vous pouvez emprunter autant de 
documents que vous le souhaitez pour une durée 
illimitée.
N’oubliez pas de rendre vos livres dès qu’ils sont lus !

La Bibli’ vous propose un choix de documents variés 
: romans, documentaires, livres en gros caractères, 
beaux livres, BD adultes et jeunesse, mangas, albums 
et livres-audio ainsi qu’une collection spéciale pour les 
enfants ayant un trouble Dys.
Vous trouverez également une large proposition de 
jeux de société pour tous les âges que vous pouvez 
tester sur place

Par ailleurs, si vous cherchez un livre qui ne figure pas 
dans notre catalogue, vous pouvez nous demander de 
le réserver sur le fond de la Bibliothèque du Calvados 
qui compte environ 214 000 documents, livres, CD, 
jeux de société, CD, jeux vidéos, revues 
professionnelles.

BIBLI  DE BENYBIBLI  DE BENYBBibliothèqueibliothèque
15 300 ouvrages, tous 
genres confondus sont 
à votre disposition sur 
les 3 bibliothèques (St-
Mar t in-des-Besaces, 
La Graverie et Le Bény-
Bocage) via le catalogue 
en ligne :www.bibli-souleuvreenbocage.frUne carte lecteur.trice unique vous permet d’emprunter, réserver, rendre et/ou consulter n’importe quel document dans n’importe quelle antenne du réseau.

TRICOT ET PAPOTAGE 
Un peu de laine,
Deux aiguilles
une pincée de bonne humeur
Que vous sachiez tricoter, un 
peu, beaucoup, passionné-
ment ou pas du tout, l’atelier 
tricot est fait pour vous

Tous les vendredis à partir de 14h00

ECHECS
Rencontre autour des 
échecs de 7 à 107 ans
Tous les mercredis de 11h 

Tous les vendredis à 
partir de 14h00

CLUB MANGA
à partir de 10 ans
Pour tou.te.s les mordu.e.s 
de Mangas et de culture 
japonaise
 
Tous les vendredis à partir 
de 14h00

CAFÉ LECTURE
Le « quatrième de couverture » 
Des livres,  une tisane, venez 
partager un moment convivial 
pour échanger sur vos lectures et 
partager vos coups de cœur.

Rendez-vous ouvert à tou.te.s, 
un mardi par mois.

LES ATELIERS OUVERTS À TOUS

BÉBÉS LECTEURS 
Un moment de découverte, de partage et de plai-
sir autour du livre pour les petites oreilles.

Un rendez-vous de 40mns pour les enfants de 
3 mois à 3 ans accompagnés de leurs parents, 
grand-parents ou nounou.

Tous les premiers mercredis du mois à partir du 
5 octobre.
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La boîte numérique est un service de contenus en ligne accessibles 24h sur 24, sur 
ordinateur, tablette ou smartphone. Il est financé par le Département du Calvados, 
la communauté urbaine Caen la Mer, les communes et EPCI partenaires de la 
Bibliothèque du Calvados.

Pour accéder à La boîte numérique, vous devez être inscrit dans l'une des 
bibliothèques partenaires.
Inscrivez-vous ensuite directement en ligne sur le site de La boîte numérique ou 
connectez-vous à votre compte sur le portail du réseau des bibliothèques de Caen la 
Mer si vous êtes usager de ce réseau.
Notez bien votre identifiant (différent de votre email) et votre mot de passe qui 
vous seront demandés pour vous connecter lorsque votre compte aura été validé.
Vous serez averti par mail de l'activation de votre compte. Une vérification auprès 
de la bibliothèque dans laquelle vous êtes inscrit sera effectuée.

La jeunesse avec Ma petite médiathèque
Ludo-éducative, Ma petite médiathèque est une 
offre multi-contenus : séries animées, romans, 
bandes dessinées, jeux, comptines, activités 
créatives... Plus de 1 900 contenus en accès 
illimité sont mis à disposition 
des enfants qui peuvent naviguer 
librement sur une interface 
sécurisée.
Accessible sur ordinateur, 
tablette ou smartphone. De 3 à 
12 ans.

Le cinéma avec Médiathèque numériquePlus de 6 500 films, documentaires, séries, spectacles et magazines à découvrir en ligne, où vous voulez, quand vous voulez ! Médiathèque numérique est accessible sur ordinateur, tablette, smartphone ou TV connectée. 

La formation avec Tout Apprendre

Progressez à votre rythme de chez 

vous grâce à l’autoformation. 

Du soutien scolaire aux loisirs en 

passant par le développement 

personnel, il y en a pour tous les âges 

et tous les goûts avec Toutapprendre.

Accessibles sur ordinateur, tablette ou 

smartphone.

Le jeu vidéo avec DiGame
La plateforme multimédia 
DiGame est entièrement 
dédié à la découverte de jeux 
indépendants. Plus de 94 jeux 
vidéo sont disponibles au 

téléchargement chez l’usager (après activation 
de clés Steam, plateforme de référence du 
jeu vidéo). Quelques titres emblématiques à 
retrouver dans le catalogue : Splashers, WRC 4, 
Syberia, Type Rider...
Accessible uniquement sur ordinateur. A partir 
de 7 ans.

Le livre numérique
Vos livres préférés deviennent accessibles en quelques clics : 
nouveautés, livres jeunesse, BD, classiques... Plus de 2 000 titres sont 
disponibles. Empruntez vos livres à n’importe quel moment et lisez-
les sur l’appareil de votre choix : liseuse, tablette, smartphone ou 
ordinateur.



L’année 2022 se termine, l’année 2023 pointe le bout de son nez et comme le veut 
la tradition les sapeurs-pompiers du Centre d’incendie et de secours de Le Beny 
Bocage vous souhaitent à tous une bonne et heureuse année 2023 et surtout une 
bonne santé.
L’effectif du Centre est, à ce jour, de 23 sapeurs et de 6 personnes qui ont formulé 
le souhait de rentrer dans nos rangs. L’année 2022 a vu l’arrivée de L’Adjudant-Chef 

HUET Sébastien (chef de centre), et du sapeur VINCENT Marc.

FAITS MARQUANTS CETTE ANNÉE :
Le centre de secours a connu un changement de chef de 
centre.
L’ouverture d’une section JSP (Jeunes Sapeurs-
Pompiers) compagnie, viens d’ouvrir à la rentrée de 
septembre. Cette école est un atout fondamental pour la 
création d’un vivier de recrutement départementale. Cette 
section est constituée de 18 jeunes des centres secours 
de Le Beny Bocage, Saint Sever, Vassy et de Vire.
Cette année a été riche opérationnellement, en effet 
nous sommes intervenus 191 fois. Ces interventions sont 
reparties pour :
• 140 interventions en ambulances,
•  23 pour Accidents de la route,
• 22 pour incendies,
• et 6 pour opérations divers.

SUR CES 191 INTERVENTIONS, 44 ONT EU LIEU HORS COMMUNE : 
-17 sur Valdalliere   -12 sur Vire normandie 
-1 sur La Ferrière Harang  -1 sur Mont Bertrand  
-6 Sur Dialan sur Chaine  -1 sur Saint Pierre Tarantaine
-2 sur les Monts d’Aunay  -1 sur Cahagnes
- 2 sur Seulline    -1 Sur Landelles et Coupigny
-2 Sur Val de Drome   -1 Sur Noués de Sienne
-1 Sur Pont Bellanger   -1 Sur Saint Martin de Mieux
-1 Sur Terre de Durance  -1 sur Villers Bocage
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Centre 

d’Incendie 
et de secours 

du Bény 
Bocage

Nous avons besoin de VOUS » En effet la roue tourne et des départs à 
la retraite bien mérités vont bientôt arriver, c’est pourquoi nous devons 
anticiper sur nos effectifs. Si vous avez entre 17 et 50 ans, vous êtes en 
bonne santé et que vous voulez apporter une contribution aux secours de 
proximité, vous êtes les bienvenus. (contact :shuet@sdis14.fr) 

Bonne année
Adjudant Chef HUET Sébastien
Chef de centre
shuet@sdis14.fr
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Bény 
Bocage 

autrefois

GYM 
DÉTENTE

BÉNY

Le groupe Facebook « Souleuvre en bocage autrefois » a été créé il y a tout juste un an.

Pour parler franchement, nous ne savions pas si nous aurions suffisamment de 
« matière » pour l’alimenter, et si nous serions capables d’intéresser plus d’une 
centaine de personnes !

Aujourd’hui (20 novembre2022), nous sommes 939 membres. Cela représente plus 
de 10 % des habitants de la commune nouvelle ! Certes, tous n’habitent pas ou plus la 
commune, et les niveaux d’implication sont inégaux. Mais on peut gager que parmi ceux-ci tous sont natifs 
ou ont conservé des attaches dans notre campagne. Autant que nous le sachions, le plus éloigné habite 
le Canada. D’autres habitent Nice, Lyon, ou sont restés dans un cercle plus proche : Caen et sa banlieue, 
Vire…
Au total, ce sont plus de 840 documents qui ont été mis en ligne ! Parmi ceux-ci, beaucoup de cartes 
postales (c’est fou comme on photographiait avant 1914…), mais aussi des films, des fêtes, des photos 
d’école… et même des brochures à télécharger.
Bref, la récolte fut riche, et se poursuit, quoique à un rythme ralenti, ce qui est normal. Mais nous 
sommes certains que des trésors gisent encore secrètement dans certaines archives municipales, chez 
des particuliers, et même parfois tapis dans des disques durs, n’attendant que l’inspiration du propriétaire 
de l’ordinateur pour émerger à nouveau aux yeux de tous. Les commentaires témoignent de l’intérêt 
que ses membres y trouvent : souvenirs partagés d’école, vieilles photos familiales qui renvoient ici à un 
commerce, là un artisanat, beaucoup de retrouvailles, aussi...
La règle principale : que la photo soit antérieure à l’an 2000. Sinon, ce ne serait plus un groupe de photos 
anciennes ! En revanche, sont admises les photos avant/après, qui soulignent de quelle manière le temps 
s’écoule...



L’association de la Maison de la Nature et de 
la Pierre Sèche termine sa deuxième année 
d’existence. Le public, scolaire, en temps de 
loisirs ou famille à été nombreux et enthou-
siaste à participer aux activités, balades, et 
animations natures. Des travaux d’aménage-
ment des abords de la MNPS sont en cours. 
Un jardin potager en permaculture associé 
à des murets de pierre sèche, une spirale à 

plantes aromatiques, une serre ont été construits.
Envie de donner un peu de temps ? Rejoignez notre équipe de bénévoles 
pour venir donner un coup de main au potager tout en apprenant !
Exposition du moment jusqu’au 26 avril : Planète Mares, 19 photos 
subaquatiques commen-tées, petits jeux pour les enfants. Mercredis de 
13h à 17h hors vacances de Noël.
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L’association Bény Sk8 (lire Bény skate), créée en 2015, promeut la pratique du 
skateboard au bowl du plan d’eau de Bény-Bocage. Elle organise, à la fin du printemps, 
une rencontre réunissant le temps d’un week-end des skateurs de tous horizons 
(Normandie, Bretagne, Région parisienne, Auvergne…). 
Une petite compétition est alors l’occasion de découvrir des figures spectaculaires, cela 
dans une ambiance surchauffée. Le samedi soir, des groupes de rock prennent place 
juste au bord du bowl pour des concerts gratuits de haute voltige, tout ça en dégustant 
de bonnes frites maison. 
Bény Sk8 tient à saluer le soutien de la mairie du Bény-Bocage et le travail des agents 
communaux sans qui cet événement ne pourrait avoir lieu. Pour en savoir plus sur la 
8ème édition à venir, restez connectés sur la page facebook de l’association   facebook.
com/BenySkeight

Bény SK8



Comité
 des 

fêtes

À VOS AGENDAS 
20 janvier : assemblée générale de l’association

19 février : trippes
26 mars : vide grenier

22 avril : pêche
15 octobre : moules – frites

26 novembre : téléthon
10 décembre : marché de Noël
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UNE MARAÎCHÈRE SOUS LA HALLE

Depuis maintenant 1 an, Isabelle SOIMIER s’installe tous les samedis matin 
sous la halle de 9h à 12h avec ses légumes cultivés au rythme de saisons. Installée 
depuis 2021 sous le nom « Aux Saveurs d’Isa », elle pratique l’agriculture sans 
utiliser d’intrants chimiques en permaculture. 

N’hésitez pas à venir la rencontrer 


